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Anfrage FWG-Fraktion 
 
Beratungsfolge Termin 
Gemeindevertretung 05.04.2022 
 
Betreff: 
Anfrage der FWG-Fraktion zur regelmäßigen Belegungsplanung der (gemeindeeigenen) 
Sporthalle(n) und Räumlichkeiten 
 
Sachdarstellung: 
Neben Wohnraum, Betreuungsplätzen für (Klein-)Kinder ist auch das Angebot an 
geeigneten Räumlichkeiten für Vereinsaktivitäten, Übungs- und Trainingsstunden in der 
Gemeinde knapp und hart umkämpft. An die FWG-Fraktion wurde von einigen 
Vereinsvertreter*Innen herangetragen, dass sich die Situation zunehmend verschlechtere, 
unklare Prozesse und Verfahren zu Ungleichheiten und Missmut führen. Gerne möchte die 
FWG-Fraktion durch die Beantwortung der folgenden Fragen Klarheit schaffen und mit 
diesem ersten Schritt zur Verbesserung der Situation beitragen: 
 

1. Hat in diesem Jahr bereits eine Sitzung zur Belegungsplanung zwischen 
Gemeindeverwaltung und den Interessensgruppen (Vereine und weitere 
Nutzungsgruppen) stattgefunden? Wenn nein, ist die Durchführung einer solchen 
Sitzung geplant oder bereits terminiert? 

2. Wie viele Jahre wurde dieser Termin mittlerweile ausgesetzt? 
3. Wie werden jährlich die regelmäßigen und planbaren Belegungen in DGH, 

Usatalhalle und den Räumen im Schloss zwischen Gemeindeverwaltung und den 
Interessensgruppen vereinbart? 

a. Wann im Jahr findet diese Sitzung normalerweise statt? 
b. Gilt der erstellte Plan von Sitzung zu Sitzung oder für das jeweilige 

Kalenderjahr? 
c. Wer ist seitens der Gemeindeverwaltung in welcher Funktion anwesend? 
d. Nach welchen Kriterien werden die Belegungswünsche der 

Interessengruppen ggf. priorisiert und vergeben? 
4. Auf welchem Weg werden Zeiten in der Schulturnhalle an die Interessensgruppen 

vergeben? 
5. Gibt es eine Vereinbarung mit dem Wetteraukreis über den Umfang und die 

Rahmenbedingung der Nutzung der Schulturnhalle durch die Vereine der 
Gemeinde? Wenn ja, wann läuft diese Vereinbarung aus? 

6. Existiert bereits eine Lösung für das, durch die wahrscheinliche Unterbringung von 
Flüchtlingen und die Sanierung des DGHs, entstehende Problem des wegfallenden 
Raumangebotes in Langenhain-Ziegenberg, insbesondere für große Gruppen und 
Sportgruppen? 
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